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今日潍坊

C07

市民百姓论坛热议房子道心声

“我们不图啥，只想安居乐业”
本期“百姓论坛”话题是

老百姓热议的话题之一——— 房
子。29日，房产界人士、银行
理财专家、律师和十位正在买
房或已经买房的业主们前来做
客，热议在潍坊买房遇到的各
种问题，并说出了自己的心
声，“我们不图啥，只想安居
乐业。”

上午9点，论坛刚刚开始，
业主李小文就说出老百姓买房
的辛苦。他说自己一家的工资

在潍坊属于中等收入，但攒了
多年的钱只够支付首付，然后
还得努力地偿还房贷。有些家
庭一家的收入只有三千元左
右，就更加困难了。老百姓好
不容易凑钱贷款买了房子，好
不容易等到交房的日子，却发
现房子质量、建筑结构等都不
尽如人意，还要被强扣掉违约
金等，叫人寒心。

市民们还讨论起了有关期
房、准现房和现房存在的一些

问题。业主郭鹏买了一套住
房，早已过了房屋交付日期2年
多，可房子还没有建好，进度
非常慢，和该楼盘其他业主一
样，她的心里只有着急，却无
可奈何，“一个普通老百姓，
如何能与财大气粗的房产开发
商抗衡？”

随后专家和市民们又对房
价的涨或降提出了自己的看
法，说出了自己一直对买房持
观望态度的原因。而房产界业

内人士弓剑认为，潍坊的市场
依旧很广阔，不过面对巨大的
需求量，房企更需要有良心，
应该接受更多的监督，这样才
能够生存。

山东王杨律师事务所王建
华主任再次受邀参加论坛。向
市民们解释了“网签”等购房
特别注意的事项后，专注于房
产纠纷的他深有感触地说，
“市民买房，不能老想着以后
靠打官司来维权，而是在买房

时就多加注意，尽量减少出现

纠纷的事由。”

“我们不图啥，只想安居

乐业。”在论坛的最后，不少

市民说出了自己的心声。另

外，所有参与论坛的市民都达

成了一个共识：虽然房价无法

控制，但市民可以找一个有实

力的好开发商，量力而行去买

上一套能够很快入住的好房

子。

本报民生互动栏目

“百姓论坛”今日起诚挚

发出邀请函，请有兴趣的

市民成为论坛百姓评论员

中的一员，参与到我们的

论坛活动中来。

百姓论坛栏目开办刚

一期，就接到了不少市民

热情的反应。有读者说，

论坛给潍坊市民一个可以

与有关部门单位沟通的平

台，一个可以与其他市民

交流的机会，希望论坛能

够一直办下去，成为潍坊

市民在一起“唠嗑”的好

去处。也有市民提出建

议，希望能够长期参与到

活动中来，因为他们对很

多事情都有自己的想法，

很想表达出来。

而为了满足市民的想

法，“百姓论坛”栏目特向

广大市民发出邀请，如果

您也想成为“百姓论坛”的

评论员，可以联系我们，我

们的热线是8073110。除此

之外，如果您有好的话题，

也可以拨打我们的热线，

或是关登陆今日潍坊新浪

官方微博以及今日潍坊腾

讯官方微博。

千万甭忘了，“百姓

论坛”，就说咱老百姓自

己的事儿。

在讨论中，市民和房地产
行业相关经营人士都希望潍坊
的房地产市场在严格的调控政
策下，能够进行结构性调整，
淘汰不合格的房企，房地产市
场重新洗牌。这样，才能够提
升楼盘和开发商的服务质量。

刘连庆说，就房屋这个产
品而言，开发商拿地、设计院
做项目规划、策划公司做项目
包装并制定推广策略、建筑公
司做工程、建材商供应材料、
代理公司做销售，这是一个异
常复杂的过程，每增加一个环
节都增加了房屋成本，也就提
高了房价，与此同时也削弱了
部分房企的竞争力。

“可以想象，在房企资金
日趋吃紧、市场销售不力、行
业持续低迷的态势下，房产行

业整合将加剧，部分中小房企
或因转型、或因关闭、或因破
产而告别房地产领域，当然，
也不排除出现包揽房屋开发、
销售全流程的超大型房产企
业。”

弓剑说，2000年左右潍坊
房地产企业共有20家左右；而
时至今日，房地产商增加到500

家左右。其中，不免鱼龙混
杂，潍坊市建设部门驱逐不合
格企业离开潍坊建筑市场就是
一个实例。而据了解，更多的
房地产商仅是注册企业名称，
并没有真正开发一个楼盘。

王建华说，一个地域的土
地面积是有限的，房地产商要
想建楼房必然会千方百计争取
土地指标，其中的竞争自不必
多说。行业洗牌让房地产市场

更加健康良性发展，但调控过
后，有实力的房地产企业存活
下来了，为了利益最大化，他
们也可能会将房价提高更多。

在讨论中，也有市民提
出，随着房地产企业的洗牌升
级，房地产领域人才流动将进
一步加快。中高级人才跳槽频
繁、低端人才转行。2012年，
中小房地产公司人员流动频
繁，部分低端人才甚至面临失
业窘境。而大型房地产公司对
高端人才的需求则日益迫切。

“市场洗牌，只有有实
力、好口碑的大房产公司才能
够存活，虽然房价可能又会上
升，但对市民来说，不一定没
有好处。”韩开说，大企业做
事有保障，市民买房、住房会
更安心一些。

房产市场或重新洗牌
市民期待良好的服务质量

“百姓论坛”

诚征

百姓评论员

本期话题

房子，房子!

弓剑 (房产界业内
人士)：

房产降价受
政府调控等各种
因素所致，但对于
潍坊来说，只是暂
时的。就如股票一
样，时高时低很正
常。

李小文 (山东畜牧
兽医职业学院副
教授)：

政府应该大
力发展经适房等
公益性住房，给中
低收入市民们一
个保障，让更多的
人安居乐业。

王建华 (山东王杨
律 师 事 务 所 主
任)：

房地产市场变
成熟，除了法律法
规制度变得完善
外，房企自身的管
理也要加强，这样
市民才能够得到实
惠，居者有其房。

韩开 (小区业主 )：
现在房产开

发建设还属于不
成熟阶段，很多事
情确实需要经过
一段时间发展才
能够变得稳定。呼
吁房企按部就班
地做企业，以后肯
定有大发展。

郭鹏(小区业主)

买房子时基本
上什么都考察了，
位置、学校等等。可
是钱交了，房子拖
了2年多没交。每次
问，回答都是继续
往后拖。买期房真
的得多加小心。

刘连庆 (房产界业
内人士)

每套楼盘的价
格受多方面影响，
除材料成本外，还
有小区建设等很多
方面。潍坊已经开
始调控房产行业，
有品质的企业在开
发建设方面会越来
越成熟。

盛高峰 (中国工商银
行潍坊开发支行客户
经理、金融理财师)

近期不少市民选
择提前还贷。还贷应
该因人而宜，不能盲
目跟风。

承诺不靠谱，期房成“欺房”
专家提醒：条件允许尽量买现房

买期房的购房者对房子的
了解，大部分是建立在对开发
商所提供的“美好愿景”的憧
憬上，而现实却时常遭遇“事
与愿违”。

参加论坛的市民郭鹏告诉
记者，2008年，她看中了一套
房，因为房子的地段不错，考
虑到将来孩子入学的问题，她
和男友全款买了位于胜利街文
化路附近的东方明珠小区住房
作为婚房。当时小区已经打好
了地基，合同上写明2009年10

月31日前交房。交了房款，两
人开始日夜盼着交房，没想到
这一等就没了消息。

在漫长的等待中，郭鹏和
男友不得不在租的房子里结了
婚，孩子也在此出生。而更让
她郁闷的是，由于不能交房，
房产证办不下来，自己的计生
关系、孩子落户等一系列问题
都随之而来。

而买了虞河路一处楼盘期
房的韩开也很是郁闷。当初购
房时，售楼员给自己做出包括
房屋公摊面积、门窗、进口管
道等诸多承诺，而现在还没交
房，自己和同小区的业主已经
发现许多承诺都打了折扣。

对此，论坛上各位房产专
家建议，如果条件允许，最好
买现房。弓剑说，俗话说的
好，有钱好办事，开发商实力
是保证项目正常建设最关键的
保障因素之一。开发商资金充
足，即使在一定阶段内销售出
现问题，也可以保证材料的及
时供给和施工的正常进行。但
如 果 项 目 是 靠 “ 滚 动 开 发
的”，房子的销售情况要受市
场供需状况及经济环境等因素
的影响，一旦房子卖的不好，
资金跟不上，工程建设就要受
到影响，房子盖不起来，就更
卖不出去，形成恶性循环。
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